

QUOI DE NEUF?

Französisch am Luisen-Gymnasium

Prix des lycéens

Landesjury NRW im Institut français

Nach der Lesung von Azouz Begag (8. Newsletter, Dezember 2024) geht der Wettbewerb um das von deutschen Schüler*innen ausgewählte beste französische Jugendbuch in die nächste Runde.

Als Favoriten unseres EF AbiBac-Kurses wurden in der schulinternen Auswahl mit 4:4 Stimmen die Bücher „Né pour partir“ von Azouz Begag und „Une année pour toujours“ von Lucile de Peslouan ausgewählt (siehe Foto).

Im Institut Français durfte Florinda van Dijk (EF) für das Luisen Gymnasium mit Vertreter*innen von 15 anderen Schulen an einer

Podiumsdiskussion teilnehmen, um zu entscheiden, welches Buch das Land NRW in die nächste Runde des Wettbewerbs – auf Bundesebene – schickt. Klarer Sieger der NRW-Runde war das Buch von Azouz Begag über das Schicksal eines minderjährigen Flüchtlings aus Guinea.

Wir sind gespannt, ob dieser Roman Ende März auch landesweit als Sieger des Prix des lycéens ausgezeichnet wird.

Vielen Dank an Florinda für ihr Engagement in der Diskussionsrunde!



Foto: Unsere Florinda (2. von Links) mit den Vertreter*innen der anderen Schulen und dem Generalkonsul, Herrn Sur, in der Mitte.

Text: Anja Lützler
Fotos: Institut Français

Luise trifft Louise

Austausch mit dem Collège Louise Weiss in Strasbourg

Das dritte Jahr in Folge sind Schüler*innen aus den F7-Französischkursen zum Austausch nach Strasbourg gefahren und haben dort eine schöne Woche mit vielen neuen Erfahrungen und Eindrücken verbracht. Schaut euch die Fotos an! Es ist auch eine Liste mit in Frankreich gelernten Vokabeln dabei. Kennt ihr alle Wörter?

Außerdem haben wir diesmal eine Lieblingslied-Playlist der Austauschpartner-Paare erstellt und euch mitgebracht. Scannt den Spotify-Code und hört mal rein!

Vielleicht habt ihr ja auch Lust nächstes Mal (nochmal) dabei zu sein!



Mari: La plume - die Feder 🖋️ Le serpent - die Schlange 🐍	Leonie: l'huile sur toile - Öl auf Leinwand 🎨
Jakob: le cactus - Kaktus 🌵 le carrefour - Kreuzung 🛣️	Clemens: une poussette - ein Kinderwagen 🛒
Philip: (avoir) froid - kalt sein ❄️ (avoir) faim - Hunger haben 🍷 un chèvre - Ziege- 🐐	Yuri: peut-être - vielleicht 🤔 une fourchette - Gabel 🍴
Zelda: (avoir) chaud - warm sein 🥵 les pommes de terre - Kartoffel 🥔	Leander: la consigne - Pfand 🏠
Tara: coucou - Hey 🙌	Albert: une assiette - ein Teller 🍽️
Cooper: le frigo - der Kühlschrank 🧊	Lis: le cubisme - Kubismus 🎨

Oben: Diese Wörter haben unsere Mitschüler*innen auf dem Austausch, z.B. beim Abendessen in den Gastfamilien, gelernt. Welche sind für dich neu?

Links: Die Gruppe unterwegs in Strasbourg.



Links: Hier der Code zu unserer Spotify-Austausch-Playlist mit den Lieblingsongs unserer Partner.

Und wenn du schon Musik hörst, hier haben wir noch die aktuelle Top 4 französischer Lieder:

1. Ciel - von Gims
2. Ninao - von Gims
3. Mood - von Keblack
4. Sois pas timide - von Gims

Text und Fotos: Anja Lützler

Alerte infox !

ELON MUSK AU LUISEN-GYMNASIUM

LE CANADA APPARTIENT AUX ÉTATS-UNIS

ALICE WEIDEL ET SARA WAGENKNECHT – C’EST LAMOUR?

Diese Schlagzeilen könnt ihr grade auf unsere Französisch-Wand im Flur neben dem Sekretariat lesen. Die Zeitungsartikel wurden im Rahmen der Unterrichtseinheit zum Thema „Fake News“ von Schüler*innen der Klasse 10c (F5) erstellt.

Die Wirkung, Ziele und Strategien von Fake News (oder auf Französisch „Infox“) erkennen, analysieren und schließlich eigene Falschnachrichten erfinden und verbreiten war Ziel dieser Unterrichtssequenz – und das alles noch auf Französisch.

Die Ergebnisse sind richtig gut geworden. Schaut sie euch an!



Ausblick:

.....
 In der nächsten Ausgabe erfahrt ihr, was hier mit Frau Ulrich gebastelt wurde und was das mit Französisch zu tun hat.

Wer jetzt schon neugierig ist, kann vor dem Sekretariat bereits einen Blick auf die kleinen Kunstwerke werfen.

Fotos: Charlotte Ulrich

